

I Timothée 1:12 – 17
La grâce incroyable de Dieu !!
Robert Anthony

Récitation :

1 Timothée 3 : 14 à 15 Je t'écris ceci, avec l'espoir d'aller bientôt chez toi ; mais si je tarde, tu sauras ainsi comment il faut se conduire dans la maison de Dieu, qui est l'Église du Dieu vivant, la colonne et l'appui de la vérité. 1 Timothée 3 : 14 à 15

Voici une liste des plus grands meurtriers du monde :

- ◆ Adolf Hitler : plus de 4.5 million : Juifs, Romas, Gitanes et handicapés.
- ◆ Joseph Staline : entre 6 à 10 million
- ◆ Mao Zedong : jusqu'à 45 million entre 1958 à 1962, la même population de la France au même période.

Et souvent on pose la question « *Si ces personnes se sont repentis, est-ce que Dieu les aurait pardonné ?* ».

Je n'ai aucune réponse à cette question. Mais je voudrais vous raconter cette histoire de quelqu'un qui était dans un sens aussi horrible.

Intro : L'histoire de John Newton

Une terrible tempête agitait frénétiquement les eaux glaciales de l'Atlantique Nord. Des vents de 130 km/h et des vagues de dix mètres frappaient le navire marchand anglais, qui risquait de sombrer. Les voiles et les mats étaient détruits. L'eau déferlait sur le pont chaque fois que les sommets des vagues venaient s'y écraser, projetant plusieurs hommes à la mer. Les marins travaillaient désespérément aux pompes, pour boucher les fuites.

John Newton, marin de vingt-deux ans, détrempe et frissonnant, attaché à la barre, faisait tout ce qu'il pouvait pour que le navire garde le cap. La peur de la mort l'a poussé à faire le point sur sa vie. Les souvenirs de sa rébellion contre Dieu le remplissaient de désespoir, car il s'était moqué de Dieu et l'avait maudit pendant des années. *Je sombre, se disait-il en lui-même, sous tout le poids de mes péchés, dans l'océan et dans l'éternité.*

La vie de John Newton avait commencé dans le plus grand bonheur et s'annonçait prometteuse. Son père, capitaine au long cours, était souvent au loin, mais sa mère le couvrait d'amour.

Elle était une chrétienne marchant fidèlement avec Dieu et elle remplissait le jeune esprit de John d'histoires bibliques, de versets des Écritures et des chants et des hymnes. Elle lui disait souvent: *Quand tu seras grand, tu seras un pasteur fidèle, au service de Dieu.*

Cependant, alors qu'il avait sept ans, la mère de Newton est morte, le privant ainsi des soins spirituels qu'elle lui prodiguait. Peu après, son père s'est remarié. La belle-mère de Newton s'intéressait peu à lui ou au Seigneur. La lumière chrétienne du foyer a disparu. John Newton, souvent laissé à lui-même, se liait avec les pires vauriens du voisinage, troquant la foi de sa mère contre les blasphèmes et les mensonges de ses amis. Newton détestait sa vie à la maison et à l'école, il a supplié alors son père de l'emmener avec lui en mer. À l'âge de onze ans, John Newton a commencé à travailler comme mousse sur le bateau de son père et s'adaptait rapidement à la vie en mer ainsi qu'aux comportements mauvais des marins. Après quelques années, il a quitté le navire de son père et travaillait sur d'autres vaisseaux pour finalement aboutir sur un navire de marchands d'esclaves.

Sans la moindre pensée pour ces pauvres hommes, femmes et enfants africains dont les vies étaient détruites par le commerce des esclaves, Newton les mettait aux fers et les entassait comme des sardines, dans les étages inférieurs, où beaucoup d'entre eux mouraient. Il les considérait comme les autres marins les considéraient: juste une autre forme de cargaison, telles que la canne à sucre ou la cire d'abeille.

Au cours des ans, Newton est devenu un marin d'expérience et un fauteur de troubles grossier. Méprisant ceux qui avaient autorité sur lui, Newton composait des chants vulgaires qui ridiculisaient le capitaine et le navire. Les membres de l'équipage remplissaient l'air de ces chants abjects. Newton a admis plus tard: *Non seulement ai-je péché énormément moi-même, mais je m'assurais de ne jamais rater une occasion de tenter les autres.*

A un certain moment, Newton a quitté le navire en Afrique pour échapper à un capitaine particulièrement cruel. Il est allé travailler pour un marchand d'esclaves qui finit par faire de lui aussi un esclave. Newton était enfermé et ne recevait qu'une petite ration de riz et de poisson cru pour sa survie. Il craignait de finir sa vie en tant que misérable esclave sur la côte africaine.

Un navire, qui longeait la côte ouest africaine, a rencontré Newton et l'a sauvé de sa captivité. Newton a embarqué et a entrepris le voyage vers le nord, mais, peu avant d'arriver, des vents violents se sont levés et la mer est devenue grosse.

C'est ainsi que Newton s'est retrouvé attaché à la barre du navire sur le point de sombrer. Il se sentait aussi brisé que le navire ballotté par la tempête. Mais c'est là que ses pensées se sont tournées vers Christ pour la première fois depuis bien des années.

Il se demandait: *Christ est mort pour des pécheurs, mais pourrait-il pardonner mes péchés qui sont si nombreux et si terribles? J'ai rejeté la vérité de Dieu que m'a enseignée ma mère; peut-il me pardonner cela?*

Quand son quart à la barre était terminé et que la tempête s'était un peu calmée, il a trouvé un Nouveau Testament et a commencé à lire. Luc 11:13 l'a inspiré à mettre sa vie dans les mains du Seigneur: *Si donc, vous qui êtes mauvais, vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, à combien plus forte raison le Père céleste donnera-t-il l'Esprit Saint à ceux qui le lui demandent.*

Newton se disait en lui-même: *Si ce livre est vrai, la promesse dans ce passage est vraie elle aussi. Dieu promet ici de donner l'Esprit à ceux qui le lui demandent. Je dois, par conséquent, prier et si c'est de Dieu, il accomplira sa Parole.* En larmes, il a prié pour demander pardon et obtenir la vie nouvelle.

Le navire a réussi à rester à flot et quand John Newton a atteint de nouveau la terre ferme, il était un homme transformé. Il s'est joint immédiatement à l'Église et a fait un vœu de servir Dieu. Newton étudiait la Bible sérieusement, lisant les meilleurs livres chrétiens qu'il a pu trouver et a développé des amitiés intimes avec des autres dirigeants chrétiens. Il n'a fallu pas beaucoup de temps avant que Newton, encouragé par ses amis, a perçu l'appel de Dieu au ministère pastoral.

Comment quelqu'un qui était un marchand d'esclaves, qui a provoqué la morts aux centaines de ces esclaves, comment a-t-il reçu le pardon de Dieu ?

Ou bien comment Dieu a-t-il pardonné quelqu'un qui avait poursuivit et emprisonné des centaines de chrétiens, les amenant à la mort ? ...comme Paul.

Dans notre passage de ce matin Paul donne son témoignage qui correspond aussi avec celui de John Newton.

Lisons 1 Timothée 1 :12 – 17

Je rends grâces à celui qui m'a fortifié, le Christ-Jésus notre Seigneur, de ce qu'il m'a estimé fidèle en m'établissant dans le service, moi qui étais auparavant un blasphémateur, un persécuteur, un homme emporté. Mais il m'a été fait miséricorde, parce (alors) que j'agissais par ignorance, dans l'incrédulité. Et la grâce de notre Seigneur a surabondé, avec la foi et l'amour qui est en Christ-Jésus.

C'est une parole certaine et digne d'être entièrement reçue, que le Christ-Jésus est venu dans le monde pour sauver les pécheurs, dont je suis, moi, le premier.

Mais il m'a été fait miséricorde, afin qu'en moi le premier, Jésus-Christ montre toute sa patience, pour servir d'exemple à ceux qui croiront en lui pour la vie éternelle. Au Roi des siècles, immortel, invisible, seul Dieu, honneur et gloire aux siècles des siècles ! Amen !

La fois passée nous avons vu que Paul a rappelé les péchés des croyants dans l'église en Éphèse et il les a dit que face à la Loi, ils étaient condamnés. Et ici il se place dans cette liste des pécheurs condamnés. Mais Paul ne peut pas parler de la condamnation de la Loi sans parler tout de suite de la grâce de l'évangile.

Dans un sens il nous pousse à se souvenir de ce verset dans l'évangile de Jean : 1 : 17 *car la loi a été donnée par Moïse, mais la grâce et la vérité sont venues par Jésus-Christ.*

Paul commence avec un esprit de reconnaissance envers Christ pour sa grâce et il parle de son état rebelle et séparé de Dieu.

Regardons cette confession de Paul:

- ◆ Le premier des pécheurs.
- ◆ Un blasphémateur.
- ◆ Un persécuteur.
- ◆ Un homme emporté.
- ◆ Ignorant.
- ◆ Incrédule.

Selon le monde, selon le judaïsme, Paul était bien éduqué et croyant. Mais Paul a confessé que malgré son éducation profonde, malgré sa piété pratiquée, malgré toute son énergie dévoué à la religion, en vérité il était un blasphémateur, emporté, ignorant et incrédule.

Cette confession reflète ce qu'il a écrit à l'église à Philippe :

Phil 3 :5-8

circoncis le huitième jour, de la race d'Israël, de la tribu de Benjamin, Hébreu né d'Hébreux ; quant à la loi, Pharisien ; quant au zèle, persécuteur de l'Église ; quant à la justice légale, irréprochable. Mais ce qui était pour moi un gain, je l'ai considéré comme une perte à cause du Christ. Et même je considère tout comme une perte à cause de l'excellence de la connaissance du Christ-Jésus, mon Seigneur. A cause de lui, j'ai accepté de tout perdre, et je considère tout comme des ordures, afin de gagner Christ,

Tout ce que Paul a considéré nécessaire pour gagner la faveur de Dieu, tout ce qu'il a considéré nécessaire pour être juste devant Dieu, il a trouvé que la valeur était celle des ordures, de l'excrément.

Et tout de suite après cette confession il proclame : *C'est une parole certaine et digne d'être entièrement reçue.*

Nous trouvons ce phrase plusieurs fois dans cet épître et Paul veut dire : *Écoutez ! C'est important !* Et il annonce ici, au centre de ce passage, la grande doctrine qu'il voudrait proclamer :

C'est une parole certaine et digne d'être entièrement reçue, que le Christ-Jésus est venu dans le monde pour sauver les pécheurs,

Si vous ne vous souvenez pas de rien d'autre, voici le message central de ce passage. La raison pour laquelle Christ est venu c'est pour sauver ceux qui sont séparés de Dieu par leurs péchés.

Paul regard son état, il se voit comme un pécheur et il voit sa besoin d'un sauveur.

Le premier pas pour venir à Christ est la reconnaissance de votre état comme un pécheur. Car si vous ne constatez que vous êtes un pécheur, vous ne verrez jamais votre besoin d'un sauveur.

Lorsque nous présentons la grâce de l'évangile nous devons commencer par la Loi qui révèle le péché.

Alors maintenant Paul, face à son état, il voit la réponse de Christ :

- ◆ Il est venu pour sauver les pécheurs.
- ◆ A montré sa patience et sa miséricorde.
- ◆ Il a fortifié Paul.
- ◆ Il l'a estimé fidèle et l'a établi dans le service.

Et nous posons la question « *Comment ??* » Comment Jésus Christ a-t-il sauvé Paul. Il a assisté le meurtre d'Étienne. Il a gardé les vêtements pour ceux qui l'ont lapidé. Ensuite il a fait sa mission personnelle de chasser, de poursuivre, d'emprisonner et de faire tuer des chrétiens. *Pourquoi Dieu n'a pas éliminé cet homme ?*

Nous voyons nos frères et sœurs partout dans le monde persécutés, emprisonnés, poursuivis à chaque instant. Au Nigéria par Boko Haram. En Syrie et les régions autour par Daesh. En Corée du Nord et en Chine. Emprisonnés, torturés, enchaînés et forcés à travailler pour enrichir leurs persécuteurs et nous demandons à Dieu « *Pourquoi ?* ».

Il y a des Psaumes où David crie à Dieu de frapper ses ennemies, ceux qui essayaient de détruire son peuple. Nous lisons dans L'Apocalypse ou « *les martyrs crient d'une voix forte : Jusques à quand, Maître saint et véritable, tardes-tu à faire justice et à venger notre sang sur les habitants de la terre ?* »

Pourquoi Dieu montre sa grâce envers des telles personnes ? Pourquoi il donne de la grâce à un persécuteur de l'église ? Pourquoi il montre sa grâce à un marchand d'esclaves ?

Paul répond en verset 16 « *Mais il m'a été fait miséricorde, afin qu'en moi le premier, Jésus-Christ montre toute sa patience, pour servir d'exemple à ceux qui croiront en lui pour la vie éternelle.* »

Pourquoi ? Pour manifester la gloire et la grandeur de Jésus Christ.

Pour montrer l'énormité de sa grâce et de sa compassion au monde entier. Et pour servir d'exemple à ceux qui croiront en Jésus Christ pour la vie éternelle. Pour montrer que Jésus Christ est le Dieu d'une grâce **infinie** et qu'il **n'y a personne** trop loin de sa grâce.

Dans ses lettres Paul mentionne souvent ce qu'il a fait avant. Il avait du sang sur ses mains. Il y avait des croyants, ses frères et sœurs en Christ, emprisonnés à cause de lui, et il n'y a rien qu'il a pu faire pour les faire sortir. Et Paul est toujours accablé par ces souvenirs. Mais il n'était pas trop loin, ni trop perdu pour que la grâce de Dieu ne le touche pas.

Voici l'amour de Dieu. Voici sa patience, sa miséricorde, sa grâce. Il sauve des persécuteurs, des meurtriers, des marchands d'esclaves. Il transforme ceux qui tuent des chrétiens aux missionnaires, aux pasteurs. Il pardonne, fortifie, rend fidèle et place en service ceux qui sont des fils rebelles.

Et à la fin de ce passage, Paul reste bouche bée. Il ne pouvait pas l'expliquer. Humainement, il n'y a pas de raison qu'il a échappé le jugement de Dieu. Tous ce qu'il peut dire est :

Au Roi des siècles, immortel, invisible, seul Dieu, honneur et gloire aux siècles des siècles ! Amen !

Conclusion :

John Newton n'est pas simplement entré dans le ministère d'un pasteur. Il a travaillé sans relâche à l'abolition de l'esclavage dans l'Empire britannique, écrivant des tracts, témoignant devant le Parlement et inspirant des hommes d'État tel que William Wilberforce à utiliser leur pouvoir pour mettre un terme au commerce des esclaves.

En 1760, Newton a composé un cantique. La cantique, connue sous le titre *Amazing Grace* est devenue l'une des plus célèbres de tous les temps.

Grâce étonnante, au son si doux,
Qui sauva le misérable que j'étais ;
J'étais perdu mais je suis retrouvé,
J'étais aveugle, maintenant je vois.

C'est la grâce qui m'a enseigné la crainte,
Et la grâce a soulagé mes craintes.
Combien précieuse cette grâce m'est apparue
À l'heure où pour la première fois j'ai cru.

De nombreux dangers, filets et pièges
J'ai déjà traversé.
C'est la grâce qui m'a protégé jusqu'ici,
Et la grâce me mènera à bon port.

Le Seigneur m'a fait une promesse,
Sa parole affermit mon espoir;
Il sera mon bouclier et mon partage,
Tant que durera ma vie.

Oui, quand cette chair et ce cœur auront péri
Et que la vie mortelle aura cessé,
Je posséderai, dans l'au-delà,
Une vie de joie et de paix.

La Terre fondra bientôt comme de la neige,
Le Soleil cessera de briller,
Mais Dieu, qui m'a appelé ici-bas,
Sera toujours avec moi.

Sur son lit de mort, il a dit à ses amis: *Je n'ai presque plus de mémoire, mais je me souviens de deux choses: que je suis un grand pécheur et que Jésus-Christ est un grand Sauveur.*

Il a écrit ces paroles qui étaient gravées plus tard sur sa pierre tombale:

John Newton, autrefois infidèle et libertin, marchand d'esclaves en Afrique, était, par la grande miséricorde de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ, préservé, restauré, pardonné et désigné pour prêcher la foi qu'il avait si longtemps cherché à détruire.

Il se peut que vous n'avez pas encore confié votre vie à Jésus Christ. Il se peut que vous pensiez que votre péché soit trop horrible pour recevoir du pardon. Ou peut-être vous avez simplement négligé de considérer les besoins de votre âme. Ce passage vous proclame la grâce suffisante de Jésus Christ aujourd'hui.

Chères frères et chères sœurs, chacun de nous, qui a placé sa foi en Christ, a été pardonné des péchés qui nous auront condamnés au jugement de Dieu et à une éternité séparés de lui. Mais pour montrer sa patience il nous a fait miséricorde pour servir comme des exemples de sa grâce aux autres, à fin qu'ils croiront en lui pour la vie éternelle.

Et nous nous joignons aux paroles de Paul et à ceux de John Newton: *Au Roi des siècles, immortel, invisible, seul Dieu, honneur et gloire aux siècles des siècles pour sa grâce étonnante! Amen !*